

## Noticias relevantes de la Gaceta UNAM 1998-1999

### Noviembre

Por primera vez en la corta historia del **Premio José Rivorosa**, que otorga por segundo año consecutivo la Dirección General de Actividades Cinematográficas y el Centro Universitario de Estudios Cinematográficos de la UNAM, fue concedido a dos realizaciones mexicanas: *Un mexicano en Nueva York*, de José Benítez Muro y *¿Qué Diablos es Juliette?*, de Carlos Marcovich Padlog. El primero mereció el galardón en virtud del rescate de los materiales fílmicos y la limpieza de su estructura narrativa, además de constituir el primer capítulo de la *Serie Miguel Covarrubias* y el segundo fue elegido por su innovadora propuesta visual y calidad técnica.

El congreso **Computo.98@mx**, amplio escaparate para conocer a los principales actores en la materia, ya que se presentaron 400 participantes que hablaron del desarrollo y perspectivas de la informática. Durante la clausura, el rector Francisco Barnés recordó que hace 40 años la UNAM acogió la primera máquina de este tipo en América Latina.

Se firmó convenio de colaboración con el **Info-navit** para que los estudiantes universitarios realicen su servicio social a fin de simplificar mecanismos para abatir los costos de las viviendas y adecuaciones.

Miguel León Portilla recibe la **Presea Pericles 1998**, como un reconocimiento a su tenaz labor dedicada a promover la universalización de la cultura mexicana. La presea se otorga desde 1992 por la **Fundación Amparo** a quienes con su labor enaltecen, defienden y expanden la cultura por medio de las artes y la ciencia.

En reconocimiento a sus contribuciones en el campo de la astronomía, y en particular por el apoyo otorgado al Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE) en Tonanzintla, Puebla, esa institución concedió al doctor Arcadio Poveda Ricalde el *Doctorado Honoris Causa*.

El doctor Francisco Bolívar Zapata recibió el **Premio Luis Elizondo**, en la categoría de Científico y

Tecnológico en el área de Ciencias Naturales y Exactas, por sus investigaciones en biología molecular e ingeniería genética. El galardón es otorgado por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey y el Patronato encargado del reconocimiento

### Diciembre

En el marco del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, la UNAM en colaboración con 20 organizaciones más, públicas, privadas y no gubernamentales, efectuó una jornada donde regaló información sobre el tema, condones y óvulos a los jóvenes.

La Facultad de Filosofía y Letras reaviva la figura de Juan Ruiz de Alarcón, instalando una cátedra extraordinaria.

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia proporcionará material biológico a la empresa **Boehringer Ingelheim** mediante un convenio de colaboración; así mismo, dará apoyo en tareas de capacitación y divulgación de investigaciones.

El Instituto de Investigaciones Biomédicas firmó un convenio donde se sustentaron las bases para desarrollar productos biotecnológicos con los **Laboratorios Fustery**.

La **empresa Kodak Mexicana** entregó a la facultad de Ingeniería equipo de fotografía digital.

Coeditó la Dirección de Literatura de la Coordinación de Difusión Cultural y el Centro de Cultura Tijuana la producción poética del reconocido académico Rubén Bonifaz.

Los doctores Francisco Bolívar Zapata, coordinador de la Investigación Científica, y Luis Felipe Rodríguez Jorge, titular del nuevo campo astronómico universitario, ubicado en Michoacán, fueron galardonados con el **Premio TWAS 1997**, en las áreas de biología y física, respectivamente.

Por medio de una video conferencia los rectores de la UNAM y la Universidad Oberta de Catalunya, España, firmaron un convenio que destaca la construcción de redes o conjunto de redes y se incluye el desarrollo de proyectos de docencia e investigación.